
Saarländische Schachjugend
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Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung der SSJ

Samstag, den 30. März 2019, Sportschule Saarbrücken, Tagungsraum 84

Beginn:    14.30 Uhr   Ende:    18.30 Uhr

Versammlungsleiter: Reinhold Ripperger

Protokoll : Martina Recktenwald

Teilnehmer gemäß Teilnehmerliste

Name Verein/Funktion
Reinhold Ripperger 1. Vorsitzender
Carsten Chassard 2. Vorsitzender
Dirk Müller Jugendspielleiter
Martina Recktenwald Öffentlichkeitsarbeit und Schriftführerin
Elke Zimmer Referentin Mädchenschach
Karl-Heinz Ziegler Schulschachreferent
Annette Wieprecht Schatzmeister
Kirstin Schwitzgebel SGEM Bexbach
Jonas Klesen SC Eppelborn
Patrick Müller SC Eppelborn
Ingo Zinnikus SVG Saarbrücken
Barbara Alt SV Riegelsberg
Hans-Jürgen Alt SV Riegelsberg
Vera Chassard SV Riegelsberg
Thomas Biehler Turm Illingen
Tobias Zengerle Gema St. Ingbert
Frank Engel Rochade Saarlouis
Stein Tobias Rochade Saarlouis
Michael Dahl SC Gema St. Ingbert
Wolfgang Maier SC Lebach 1975 e.V.

Tagesordnung   

1. Begrüßung, Feststellen der Beschlussfähigkeit, Annahme der Tagesordnung
2. Genehmigung Protokoll der ordentlichen Jugendversammlung vom 14. April 2018
3. Tätigkeitsbericht der Vorstandsmitglieder
4. Bericht der Kassenprüfer
5. Wahl eines Versammlungsleiters (Entlastung des Vorstandes)
5. Wahlen:



 Vorstand: 1. Vorsitzender, Jugendturnierleiter, Jugendkassenwart, 
Schulschachreferent und Referent für Leistungssport

 ein Kassenprüfer
6. Haushaltsplan 2018
7. Anträge (es liegen keine vor)
8. Verschiedenes



Top     1         Begrüßung,     Feststellen     der     Beschlussfähigkeit  , Annahme der 

Tagesordnung

a) Reinhold Ripperger begrüßt die Anwesenden.

b) Die Jugendversammlung ist eröffnet. Die form- und fristgerechte Einladung zu der Sitzung 

wird festgestellt.

c) Die Beschlussfähigkeit ist gemäß Jugendordnung gegeben: 7 Vereine mit 22 Stimmen und

9 Vorstandsstimmen, Gesamtstimmen 31

d) Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form angenommen.

TOP 2:         Genehmigung Protokoll der ordentlichen Jugendversammlung vom 

14.04.2018

Mit einer Enthaltung wurde das Protokoll genehmigt.

TOP 3:        Tätigkeitsberichte der Vorstandsmitglieder:

Frank  Engel  bat  im  vergangenen  Jahr  darum,  schriftliche  Tätigkeitsberichte  vor  der

Jugendversammlung zu veröffentlichen bzw. den Vereinen zukommen zu lassen.

1. Vorsitzender: Reinhold Ripperger. 

siehe Anlage

2. Vorsitzender: Carsten Chassard: 

siehe Anlage

Referentin für Mädchenschach: Elke Zimmer: 

siehe Anlage

Schatzmeister Annette Wieprecht erläutert den Kassenbericht.

Anmerkung: Haushalt 2018 konnte nicht geprüft werden, da über die Gemeinnützigkeit des

SSV neu entschieden werden muss.

Daher ist der Haushalt für 2019 lediglich ein Entwurf.

siehe Anlage



Jugendturnierleiter: Bericht von Dirk Müller: 

siehe Anlage

Durch den Bericht von Dirk kommen diverse Themen zur Diskussion auf. 

Diskussion über An- und Abmeldungen von Spielern bei Jugendmannschaften zwischen Dirk

Müller und Hans-Jürgen Alt

Vorschlag:  Regel  3-1-0 Wertung einführen,  da in  der  U12 an den Spitzenbrettern Remis

geschoben wurden. Evtl. beim Trainerstammstisch besprechen.

Vorschlag: Einführung einer Änderung bei der SJEM mit Mädchen, da z.B. in der U16 die

Mädchen  nicht  gegeneinander  gespielt  hatten.  Die  Mädchen  am  Ende  des  Turniers

gegeneinander spielen lassen. Oder an den Frauenmeisterschaften gegeneinander antreten

lassen.  Oder  bei  den  Mädchenmannschaftsmeisterschaften  die  Mädchen  gegeneinander

spielen lassen.

Evtl. beim Trainerstammtisch besprechen.

Vorschlag  von  Frank  Engel  zur  Siegerehrung  SJEM:  bei  der  SJEM  keine  wechselnden

Personen bei der Siegerehrung, sollte einer alleine mit  dem Schirmherrn durchführen

Referent für Öffentlichkeitsarbeit: Martina Recktenwald: 
siehe Anlage

Schulschachreferent: Karl-Heinz Ziegler: 

siehe Anlage

Meisterschaften  zur  Qualifikation  der  Dt.  Meisterschaften  der  Grundschulen  und

weiterführende Schulen wurden getrennt. Die Grundschulen spielen in den Grundschulen,

was für die Kleineren besser ist.

Diskussion:  Wie kann man einen besseren Einstieg ins Schach spielen  an den Schulen

gestalten? 

Referent für Ausbildung: Ingo Zinnikus

siehe Anlage

Referent für Leistungssport: Tobias Zengerle. 

siehe Anlage

Frage von Barbara: wie erfolgt die Kadereinteilung und wann werden Spieler in den Kader

übernommen? Tobias erläutert. 

Barbara schlägt vor,  dass in  Zukunft  die  SSJ mehr mit  den Vereinen zusammenarbeitet,

wenn es darum geht,  wer  in den Kader aufgenommen wird.  Warum ist  Jodi  mit  bei  den



Mädchen Emely Fuchs und Anna-Huppert  in der Spitzenförderung? Vereine werden nicht

oder  nicht  rechtzeitig  informiert.  Hans-Jürgen  moniert,  das  die  Informationen  von  der

Webseite  abgeholt  werden müssen und nicht  die Vereine explizit  angeschrieben werden.

Infos laufen teilweise nur über den Spieler. Barbara wünscht, dass die Vereine nächstens

aktiver gehört werden, wenn es darum geht Spieler in den Kader aufzunehmen.

Info  von Reinhold:  es  werden auch unterjährig  Talente  in  den Kader aufgenommen.  Die

Kadereinteilung wurde von Reinhold, Tobias und Ingo festgelegt.

Die Sichtung von Spielern ist letztes Jahr aufgrund fehlender Räumlichkeiten ausgefallen.

Tobias Stein schlägt vor, dass beim nächsten Mal bei den Vereinen nachgefragt wird.

Reinhold bedauert, dass das Interesse der Vereine generell sehr gering ist, z.B. waren nur 2

von 40 Vereinen  bei der Vereinskonferenz Anwesend.

 

Ingo erklärt: es sind derzeit 8 SpielerInnen im D1-Kader. Man muss nun schauen, ob noch

ein Spieler mit aufgenommen wird.

Frank Engel: fragt nach der Spitzenförderung. Ist diese nur für D4-Kader vorgesehen?

Derzeit sind acht Spieler in der Spitzenförderung: Jan Jeschke, Cedric Recktenwald, Nicolas

Schäfer, Kevin Zha, Meikel Jenner, Max Müller, Cedric Chassard und Daniel Hoppstädter.

Die Mädchen trainieren mit Reinhold Ripperger.

Nachfrage von Frank Engel wegen der Veranstaltung in der Europagalerie: Tim Biehl hat das

vor 2 Jahren initiiert. Seit November 2018 hat auch Ingo davon gewusst, nachdem das ganze

bekannt wurde. GM Sebastian Siebrecht hatte nur Ingo informiert. Daraufhin hat Ingo letzte

Woche  die  Informationen  weitergeleitet.  In  Chessbase  wurde  die  Veranstaltung  als

Schulschachveranstaltung angekündigt. 

Jugendvertreter: Cedric Recktenwald, entschuldigt, kein Tätigkeitsbericht

Top 4:         Bericht der Kassenprüfer

Dieses Jahr konnte die Kasse nicht geprüft werden, da sie noch nicht abgeschlossen ist.

Es wird der JV die Entlastung des Vorstandes empfohlen. 

Entlastung einstimmig beschlossen.

Top 5:         Wahl eines Versammlungsleiters 
Der Vorstand wird nicht entlastet, da der Haushalt 2018 nicht abgesegnet ist. 
Versammlungsleiter ist Carsten Chassard. Da Karl-Heinz Ziegler vorzeitig die Sitzung 
verlassen musste, entfällt eine Stimme, es sind damit nur noch 30 Stimmen.



TOP 6:        Wahlen:

 Vorstand: 1. Vorsitzender, Jugendturnierleiter, Jugendkassenwart, 
Schulschachreferent und Referent für Leistungssport

 ein Kassenprüfer

Wahl des 1. Vorsitzenden: 

Vorschlag: Reinhold Ripperger

einstimmig beschlossen

Reinhold nimmt das Amt an.

Wahl des Jugendturnierleiters:

Vorschlag: Dirk Müller

einstimmig beschlossen

Dirk nimmt die Wahl an.

Wahl Jugendkassenwart:

Vorschlag: Annette Wieprecht

bei einer Enthaltung beschlossen.

Annette nimmt die Wahl an.

Schulschachreferent:

Karl-Heinz Ziegler kandidiert nicht mehr, macht aber 1 Jahr weiter, um seinen Nachfolger

einzuarbeiten.

Vorschlag: Tobias Stein

einstimmig beschlossen.

Tobias nimmt die Wahl an. 

Wahl Mädchenwart: 

Elke Zimmer kandidiert nicht mehr

Vorschlag: Vera Chassard 

einstimmig beschlossen.

Vera nimmt die Wahl an

Leistungssportreferent:

Vorschlag: Tobias Zengerle

einstimmig beschlossen

Tobias nimmt die Wahl an.



Kassenprüfer:

jetzt sind es 32 Stimmen, da Vera neu im Vorstand und Elke für den Verein eine Stimme

erhält.

Stella scheidet aus für 2019.

Vorschlag: Kirstin Schwitzgebel

bei einer Enthaltung beschlossen

Kirstin nimmt die Wahl an.

TOP 7:                Haushaltsplan     2019

Annette Wieprecht stellt den Haushaltsplan 2019 vor. Der Haushaltsplan muss von der GV

genehmigt werden. siehe Anhang

Es wurde nachgefragt, warum für die DSJ-Tagung kein Geld eingeplant wurde. Die Tagung

fand  vor  2  Wochen  statt,  leider  konnte  an  diesem  Wochenende  kein  Vorstandsmitglied

teilnehmen.

Wolfgang Bender merkt an, dass die Zuweisung von 15.775 Euro zu hoch ist, max. 12.000

Euro.

Der Haushaltsplan über 12.000 Euro wird zur Annahme vorgeschlagen.

Abstimmung: Haushaltsplan 2019 einstimmig angenommen

TOP 8:              Anträge

Es sind keine Anträge eingegangen.

TOP     9:             Verschiedenes

Werbung für die SEM in Saarlouis ab 23.4.2019, 7 Runden in 5 Tagen

Frage von Lebach: Sie haben eine Spielgemeinschaft. Diese ist nur erlaubt, wenn Mitglieder

kleiner  10  Spieler.  Sie  haben  allerdings  mehrere  Jugendliche,  die  nicht  im

Erwachsenenbereich gemeldet werden. Hier muss eine Lösung gefunden werden. Dies muss

auf Ebene des SSV diskutiert werden.

Reinhold Ripperger bedankt sich bei allen Anwesenden und beendet die Sitzung

Gez. Reinhold Ripperger gez. Martina Recktenwald 

       (Versammlungsleiter) (Schriftführer)
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